

Brief von Konrad Adenauer an Robert Schuman (26. Juli 1949)

Legende: Am 26. Juli 1949 macht Konrad Adenauer Robert Schuman in einem Brief auf die unerwünschten Folgen der von den Alliierten geforderten Demontage der deutschen Fabriken aufmerksam.

Quelle: BEYER, Henry. Robert Schuman, L'Europe par la réconciliation franco-allemande. Lausanne: Fondation Jean Monnet pour l'Europe, Centre de recherches européennes, 1986. 171 p. (Cahiers rouges).

Urheberrecht: (c) Fondation Jean Monnet pour l'Europe et Centre de recherches européennes, Lausanne

URL: http://www.cvce.eu/obj/brief_von_konrad_adenauer_an_robert_schuman_26_juli_1949-de-a03f485c-0eeb-4401-8c54-8816008a7579.html

Publication date: 13/09/2012

Brief von Konrad Adenauer an Robert Schuman (26. Juli 1949)

Der Präsident des Parlamentarischen Rats

Bonn 26.7.49

Herrn Präsident
Robert Schuman
Paris

Sehr verehrter Herr Präsident!

Gestatten Sie mir, dass ich unter dem Eindruck einer Reise in das rheinisch-westfälische Industriegebiet Ihnen nochmals die herzliche Bitte unterbreite, Mittel und Wege zu suchen, um die unglückselige Demontage-Angelegenheit zu entgiften. Ich wiederhole meinen Vorschlag, die Demontage einzustellen und statt dessen zunächst die zur Demontage in Aussicht genommenen Werke unter die gemeinsame Kontrolle der drei Westalliierten zu stellen.

Ich befürchte, dass die Demontagefrage in der Psyche unserer Bevölkerung eine dauernde, ausserordentlich schädliche Verwirrung hervorruft und dass der Gedanke der europäischen Zusammenarbeit dadurch auf das empfindlichste geschädigt wird. Meines Erachtens ist der etwaige wirtschaftliche Vorteil, den irgendwelche Länder durch Zuteilung von demontierten Fabriken haben, ausserordentlich viel kleiner als der moralische Schaden, der in der deutschen Bevölkerung angerichtet wird. Sie werden vielleicht darüber unterrichtet sein, sehr verehrter Herr Präsident, dass die deutsche Bevölkerung die „Demonteure“, wie sie jetzt genannt werden, verprügelt und misshandelt, dass die britische Militärregierung deutschen Arbeitern den Befehl zuschickt, industrielle Anlagen abzurechen, dass diese Leute sich weigern, das zu tun, dass sie dann vor britische Militärgerichte kommen. Das sind völlig untragbare Zustände. Ich beschwöre Sie, der gerade Sie ein solches Verständnis für die Versöhnung Frankreichs und Deutschlands und für eine gemeinsame europäische Arbeit haben, Mittel und Wege zu finden, damit diesen geradezu unverständlichen Massnahmen Einhalt geboten wird. Im Hinblick auf die am 14. August stattfindende 1. Wahl zum deutschen Bundestag ist die Angelegenheit besonders eilbedürftig.

Ich bitte Sie, den Ausdruck meiner grössten Hochachtung entgegenzunehmen und bin mit verehrungsvollen Grüssen

Ihr sehr ergebener

(Dr. Adenauer)